

COMO AYER EN

GIRON!...



Se conmemora en el día de hoy, un aniversario más de la derrota que nuestro pueblo le infligiera al imperialismo yanqui en las arenas de Playa Girón: el mismo lugar en que osaron penetrar 72 horas antes. Sirviendo esto para demostrar al mundo, no sólo el ridículo en que cayeron, al pretender recobrar los infamantes privilegios que gozaron, sino, también, el invencible espíritu de lucha de nuestro pueblo, dispuesto a derramar hasta la última gota de su sangre, antes que volver a ser esclavo.

Hoy, a ocho años de aquella gran victoria, nuestro pueblo, más fuerte y entusiasta que nunca, lleva adelante su Revolución triunfante y está librando, en esta ocasión, otra batalla distinta a aquella: la batalla de la producción, de la agricultura, de los servicios. La que sirve para crear las riquezas necesarias para el bienestar y la

felicidad de nuestra Patria.

Es ahora, cuando con el mayor empuje y entusiasmo, en esta nueva Jornada de la "Operación Victoria de Girón", nuestros combatientes que están en los cortes de caña, apurarán su mocha para adelantar la molienda del central, y los que están en la siembra y fertilización, arrearán su trabajo en beneficio de los Diez Millones del año 1970.

Los que quedaron en la Retaguardia, elevarán su productividad en la fábrica o el taller; los trabajadores del servicio, fortalecerán su disciplina laboral y demostrarán el avance

de su conciencia revolucionaria, mejorando el servicio a la población. Los combatientes de la Columna Juvenil del Centenario, que conscientes y

firmes están atrincherados en "El Naranjo", fortalecerán su combate día y noche, manteniendo a raya al enemigo, disparando sus instrumentos de trabajo para terminar la siembra de caña lo antes posible y, con ello, honrar la memoria de los héroes caídos.

¡Adelante, combatientes de Avanzada y Retaguardia!...¡ Honremos con nuestro trabajo creador a los héroes de Girón!



Combatientes del Cauto

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCIÓN

En la Operación "Victoria de Girón"

ABRIL 19 - "La Bayamesa" - Regional Bayamo



"Vinieron a hacer el ridículo..."

LOS MUNICIPALES

Mabay

Compañeros del Grupo de Aseguramiento Político a nivel Provincial y Regional, efectuaron una visita a distintos albergues de este Municipal, con la finalidad de detectar tanto las deficiencias que confrontan, así como los éxitos que están obteniendo durante la marcha de la Operación "Victoria de Girón".

Durante el recorrido, estos compañeros se interesaron acerca de la distribución de la prensa EN TODOS LOS ALBERGUES, y si diariamente dan lectura al Diario del Che. Asimismo, se interesaron por saber si todos los albergues cuentan con medicamentos y también por la superación de los compañeros movilizados.

• Zenaida Vázquez

Buey Arriba

Recientemente se celebró un gigante Plan de la Calle en Buey Arriba, donde participaron alumnos del Semi-Internado de esta localidad, como parte de las actividades que se llevan a cabo en la Semana Infantil de la Victoria dentro de la Segunda Operación "Victoria de Girón".

Antes de dar inicio a las actividades, un profesor del mencionado centro educativo dió lectura al Diario del Che, manteniéndose durante ese instante la totalidad de los alumnos en atención.

Entre las actividades deportivas celebradas ese día se encuentran: encuentros de pelota, baloncesto, boxeo y ejercicios en el cajón sueco. En boxeo se efectuaron 10 peleas, a las que asistieron más de mil espectadores amantes de este deporte.

Este Plan de la Calle finalizó con un brindis ofrecido a la grey infantil, donde reinó la alegría y buena organización.

• Angel Espinosa F.

Río Cauto

En una asamblea, en la que estuvieron presentes la totalidad de los obreros del MICONS de ese lugar y representantes del PCC de Bayamo, fueron elegidos ejemplares 5 trabajadores del mencionado organismo de la Construcción que se encuentran ubicados en el Doce y Medio de Las Mil Nueve, perteneciente a este Municipal.

Las conclusiones del acto las hizo Eugenio Sánchez Guerra, de la Comisión de Fortalecimiento del PCC de Bayamo, quien manifestó que en un futuro no muy lejano, todos los trabajadores llegarán a ser ejemplares.

• Eligio Calzadilla

COMBATIENTES DEL CAUTO
Bayamesa-Año del Esfuerzo Decisivo
Año II No. 130

Se Incrementan las Actividades Recreativas

La Sección de Actividades Recreativas de P. M. A. del Regional Bayamo, ha realizado durante el curso de la Operación Girón, hasta el día 17, la cantidad de 665 actividades, con 68,615 participantes, las que incluyen tanto los frentes de Avanzada como de Retaguardia, según informes que suministrara la Jefatura del Grupo de Aseguramiento Político del P. M. A. del Regional Bayamo.

Las actividades recreativas llevadas a cabo por cada uno de los organismos que integran la Sección de Actividades Recreativas, son las siguientes: Cultura, 336 con 47,721 participantes; INDER, 308 con 15 mil 961 participantes y el ICAIC 21 con 4,933 participantes.

El ritmo de trabajo va creciendo por días, tanto en la Avanzada como en la Retaguardia, donde nuestros combatientes disfrutan de esos sanos y alegres entretenimientos.



★ Difuntos blancos en la "zona negra" ya en 1964, cuando la ciudad de Residencia (República de Africa del Sur) quedó incluida en la "zona de población negra", los dos mil blancos que vivían en ella, no queriendo respirar el mismo aire que los africanos, se trasladaron apresuradamente a otros parajes. Sin embargo, no todo resultó tan sencillo, ¡se olvidaron de los muertos!. El antiguo cementerio de los blancos, quedó en la "zona negra". Y el gobierno de la república ha dispuesto la exhumación de todos los difuntos blancos y el traslado de sus restos a un cementerio "puramente blanco", digno de los blancos difuntos.... ★ Siete personas muertas y cuantiosas pérdidas materiales es el balance arrojado hasta ahora por las lluvias que desde hace una semana están cayendo en la capital de Colombia y varias zonas del país. En Bogotá se han producido inundaciones en numerosos barrios pobres situados en las afueras de la ciudad, mientras que desde diversas regiones se reciben continuamente informaciones sobre los estragos causados por la crecida de los ríos... ★ En el Mar Adriático hay un lugar misterioso, donde, por un orificio del fondo, desaparecen cada día sin dejar rastro unas 30 mil toneladas de agua. Los reiterados intentos de hallar en las zonas circundantes el agua desaparecida no han dado resultados positivos. El enigma del Adriático, sigue sin descifrar.

Declarado Guerrillero el Taller de Maquinaria del Bon 5 de Mabay

El pasado día 14 fue declarado "guerrillero" el Taller de Maquinaria del Bon No.5 de Mabay, el cual tiene como objetivo fundamental para esta Jornada de Girón mantener funcionando al 100 por ciento todos los equipos, de acuerdo a lo informado por el compañero Justo Villavicencio, responsable del mismo.

El primer día de actividades "guerrilleras" este centro realizó labores de gran importancia relacionadas con el buen funcionamiento de los equipos, en las que acumularon varias horas voluntarias.

Diariamente reunida la totalidad de obreros de este centro laboral, se da lectura al Diario del Che en Bolivia,

A pesar de tener 13 compañeros movilizados en la Avanzada, dominicalmente se incorporan a los cortes de cañas durante los cuales han llegado a acumular más de trece mil arrobos cortadas. Además, todos los traba-

jadores que les correspondía el permiso, han decidido renunciar al mismo para dar mayor impulso a las tareas planteadas para el presente mes. Joel Suárez, quien resultó recientemente seleccionado como trabajador destacado, manifiesta: "Cada día estamos en disposición de dar todo nuestro esfuerzo para que la maquinaria funcione más tiempo; de la dedicación que empleamos en los estudios, depende en gran escala el ser más útil a la patria.

• Zenaida Vázquez

Laboran Obreros Gráficos arduamente durante la Jornada de Girón

Meritoria labor están desarrollando dentro de las diversas tareas planteadas para la Jornada de Girón, los trabajadores del Taller de Artes Gráficas de Bayamo, supliendo con el trabajo voluntario, la ausencia de sus compañeros que se encuentran en la Avanzada.

Estos compañeros luchan intensamente para dar cumplimiento a los índices señalados para alcanzar la Orden "Primero de Mayo" que otorga la Central de Trabajadores de Cuba.

• Ramón Atilano

Distribución Regional de Piezas (Unidad S-D-11), se trazan tareas en la Operación Girón

Por LUIS MORALES

Unidad S-D-11. Distribuidora Regional de Piezas de Repuestos de Tractores y Equipos Agrícolas... Los trabajadores de esta unidad, con sus sub-unidades —en total 7— a fin de garantizar las piezas de los tractores que durante la Jornada de Girón se encuentran en la región trabajando en labores de zafra y otros cultivos, permanecerán con un compañero de guardia en cada uni-

dad los sábados y los domingos. Los demás días de la semana, la totalidad de los obreros permanecerán trabajando desde las 8 de la mañana hasta las 11 de la noche.

Por otra parte, actualmente se están creando tres nuevas unidades para acercar las piezas a los equipos, fundamentalmente en los centrales que es donde se encuentran los tractores, alzadoras, combinadas, carretas, etc.

También forma parte del plan de trabajo de esta unidad, durante la Jornada de Girón, recoger todas las piezas de la Brigada del DAP que se encuentran regadas para agruparlas, evitándose de esta forma la pérdida de las mismas. Mantener las clases ligadas al trabajo es también compromiso de los trabajadores de la Unidad S-D-11.

En total, se proponen aportar 274 horas voluntarias durante la treintena.

Celebran acto trabajadores del MINCIN de Buey Arriba

Los trabajadores del MINCIN de Buey Arriba, celebraron recientemente un acto como saludo a la Jornada Infantil de la Victoria, donde

asistieron alrededor de 750 niños del mencionado poblado.

Dichos trabajadores obsequiaron a los niños con diversas golosinas, así co-

mo también conjuntamente hicieron una fogata y dieron fuego simbólicamente al imperialismo yanqui.

Además, se celebró en

días pasados un gigante Plan de la Calle donde participaron cientos de niños, que practicaron deportes.

• Argel Espinosa

PLANTA DE IMPLEMENTOS AGRICOLAS "26 DE JULIO"

Aportan 750 Horas Voluntarias Diariamente

Los trabajadores de la Planta Provincial de Implementos Agrícolas "26 de Julio", de esta ciudad, desde el inicio de la Jornada de Girón, están aportando alrededor de 750 horas voluntarias diariamente para acumular, durante los 30 días, 18 mil horas. Hasta el día 15 tenían acumuladas 4.442.

Laborando en dos turnos de 12 horas diarias, han realizado, entre otros, los siguientes trabajos: Ara-

dos A-10,000; se han ensamblado 10 de una meta de 22; Gradas de 4,500, de una meta de 10 se han ensamblado 9; Gradas de 2,200, de un plan de 10, hay 7; Gradas 10,000, fue cumplida la meta de 5 que se había programado.

Por otra parte, según informó Guillermo Martínez, Sub-Director de la Planta, se han construido 56 Surcadores Doble, de una meta de 60 para el mes, y se han

reparado 18 Sembradoras de Caña del tipo "Cubillas 68", de una meta de 15.

Asimismo, se informó que se trabajan doce horas diarias de lunes a sábados, y que el domingo no está programado, pero se sale afuera a realizar trabajos, como el domingo pasado, que se movilizaron 10 compañeros hacia "San Ramón" en la Región de Manzanillo, donde ayudaron al montaje de un Taller «6-50» (máquinas, herramientas tales como torno, fresa, taladro, segueta, piedra esmeril, etc.)

• Luis Morales

Constituyen Brigadas de Ayuda Mutua en Mabay

Al quedar constituida una brigada de Ayuda Mutua, integrada por diez compañeras de la Federación de Mujeres Cubanas, pertenecientes a la Base Campesina "Guillermo González", de Punta de Jagua, en el Municipal Mabay, alcanzan la cifra de 11 los organismos de ese tipo que han sido formados hasta el momento.

Ese total de organismos agrupan a más de 80 personas, quienes realizan diversas actividades, entre ellas: agrícolas en la base campesina, así como de higiene y embellecimiento de la zona.

• Norma Moreno



DIARIO DEL CHE EN BOLIVIA

Abril 20

Llegamos cerca de las 7 a casa de Nemesio Caraballo, a quien habíamos encontrado por la noche y que nos ofreciera un café. El hombre se había ido dejando con llave la casa y sólo unos sirvientes asustados. Organizamos la comida allí mismo, comprándoles a los peones el maíz y los jocos¹ (zapallos)² a eso de las 13 apareció una camioneta con bandera blanca en la que venían el subprefecto, el médico y el cura de Muyupampa, este último alemán. Inti habló con ellos. Venían en son de paz, pero una paz de tipo nacional de la que se ofrecían a ser intermediarios; Inti ofreció la paz para Muyupampa, sobre la base de una lista de mercancías que debían traernos antes de las 18.30, cosa que no se comprometieron a hacer pues según ellos el ejército está a cargo del poblado y pidieron ampliación del plazo hasta las 6.00

de mañana, lo que no se aceptó.

Trajeron en señal de buena voluntad dos cartones de cigarrillos y la noticia de que los 3 salientes habían sido apresados en Muyupampa y dos estaban comprometidos por tener documentos falsos. Malas perspectivas para Carlos: Dantón debe salir bien.

A las 17.30 vinieron 3 AT-6 y nos hicieron un bombardeo en la propia casa donde cocinábamos. Una de ellas cayó a 15 metros e hirió muy levemente a Ricardo con una esquirla. Fue la respuesta del Ejército. Hay que conocer las proclamas para lograr la total desmoralización de los soldados que, a guiarse por los enviados, están bastante cagados.

Salimos a las 22.30 con dos caballos, el confiscado y el del periodista, caminando rumbo a Tikucha hasta la 1.30 en que paramos a dormir.

¹ JOCO: calabaza de cáscara dura (N. del E.)

² ZAPALLO: calabaza de cáscara blanda (N. del E.)

Poder Local-CDR de Cauto Cristo realizan tareas de Retaguardia

Como saludo a la gloriosa Jornada "Victoria de Girón", la Secretaría de Servicios Comunes de la Administración Municipal de Retaguardia y los CDR, ambos de Cauto Cristo, han realizado las siguientes tareas: 190 casas pintadas, un cementerio limpio y pintado, 21 metros cúbicos de basuras recogidas, 1,940 metros lineales de zanjas limpias, 1,404 metros lineales chapeados, 1,391 postes pintados, una escuela pintada y 179 patios limpios, con la participación de 853 compañeros, habiendo trabajado 2,178 horas voluntarias, en su mayoría de noche. Según informes de Nibaldo Mayasén, miembro del E. M. de Retaguardia. • Romárico Pérez